
新竹市水環境改善計畫─工作說明會 會議紀錄 

一、 會議時間：108 年 10 月 1 日(星期二)上午 10 時 

二、 會議地點：新竹區漁會簡報室 

三、 主持人：陳秘書長章賢                       紀錄：楊裕閔 

四、 出列席單位人員意見： 

新竹市黃議員美慧： 

1. 有關本市何姓溪滯洪池工程即將完工，本市康樂里積極爭取能

將原設置之古輕便車道串聯滯洪池，希望市府可以協助爭取經

費讓康樂里有更好的環境。 

2. 有關舊港橋下漁民船隻停泊位置，避免與漁人碼頭之船舶衝突，

請考量漁民生計之問題 

新竹市東區前溪里： 

前溪里沒有遊憩空間供居民使用，建議於前溪里 3-4號出口設置。 

新竹市香山區港北社區： 

1. 港北社區因農村再生推動下，設置了香草公園、港北埤塘，惟

其埤塘水質不佳盼能改善。 

2. 港南運河上游水質不佳，建議能改善其水質。 

3. 有關海巡署的檢查哨為危險建築，是否可改善，後續亦可推動

成為治安服務中心或農產產售中心。 

舊港里里長： 

1. 舊港島在經濟部水利署第二河川局的環境營造規劃下，舊港島

的風貌非常美好很吸引人，歡迎大家來舊港島。 

2. 後續期望能增加動態活動，如本島有帆船運動公園，可利用動

態活動推動舊港島的觀光。 



新竹市彭議員昆耀： 

1. 舊港島日前已進行 50年防洪計畫，因此防洪部分安全無虞，期

盼舊港島可連接微笑水岸，發揚竹塹港歷史，加強觀光設施，

交通問題須納入規劃，成為觀光島。 

2. 舊港島除環境整理外，建議多導入動態活動。 

新竹市林議員彥甫： 

1. 先前左岸有出現紅火蟻問題，不曉得目前處理狀況如何，提案

中有植栽新植移除的計畫，請留意紅火蟻問題的因應對策。  

2. 68橋下植栽生長狀況不佳，未來計畫中需處理。 

3. 漁人碼頭風箏廣場植栽狀況不佳，需考量樹種合適度 。 

4. 直銷中心興建時程等議題請和當地攤商的溝通。 

新竹市張議員祖琰： 

1. 建議多著重本市之治水防災，避免因臨時暴雨造成居民的危

險。 

2. 另於水環境建設中請注意設施高度，並確認其種植植栽種類。 

新竹市陳議員啟源： 

港南運河已改善周遭環境，建議多增加商業活動。 

新竹市北區古賢里： 

1. 17公里海水出海口處不安全，68線橋下環境髒亂，周遭環境是

否有一併規劃考量。 

2. 集會所前：公園規劃、環境整治得很不錯，適合騎自行車 

3. 集會所後：環境髒亂建議綠美化改善，自行車道規劃要走河道

及考量當地飛機模型飛行活動。 

 



五、 會議結論： 

感謝各位的寶貴意見，本府會請各提案單位將意見納入考量辦理

修正。 

六、 散會：上午 12 時 30 分 



附件：1001 說明會現場照片 

  

  

  

 



  

  

  

 


